



**NOMBRE DEL ALUMNO: CESAR EDUARDO LUNA CULEBRO**

**NOMBRE DEL CATEDRÁTICO:**

**MARÍA DE LOS ÁNGELES VENEGAS**

**NOMBRE DEL TRABAJO:**

**QUE ES LA CULTURA (DESCRIBIRLO)**

**FECHA DE ENTREGA**

**12/MAYO/2020**

## Cultura

La cultura como se ha venido hablando desde mucho tiempo atrás e incluso algunos de los investigadores más destacados como TAYLOR, decía que una cultura, es la integración de conocimientos, creencias, valores, arte, derechos entre otros elementos que una sociedad pueda considerarse como una cultura, no olvidemos que las culturas se pueden caracterizar por las ciudades, tribus, localidades foráneas. Ya que si vamos a entrar sobre la materia de los procesos culturales veremos.

Con más claridad que la cultura de cada lugar es muy importante tenerlas en mente y no dejarlas al olvido si no que gracias a ellos nosotros como ciudadanos no debemos de olvidarlo porque son nuestras culturas también para no dejar lo más hermoso que son las culturas de cada ciudad o región es muy importante, no olvidarlas para estar orgullosos de pertenecer en la región de alguna región, al contrario debemos hacer más cosas para ayudar a mejorar la cultura o dar a conocer sobre esa cultura a las ciudades o regiones que no lo conocen aun.

Si no que también las culturas pueden ayudar a satisfacer necesidades biológicas ya que gracias a ellos nosotros no debemos de olvidarnos de las culturas si no que debemos de ayudarlas para que las demás personas puedan conocer sobre las nuevas culturas que ciudades no los conocen aun, hacer proyectos que ayuden por lo tanto no debemos de olvidarnos de las culturas que son las que distinguen cada ciudad, región, país, etc.

1. Los elementos cognitivos, es decir, los conocimientos.
2. Las creencias.
3. Las normas.
4. Los valores.
5. Los signos

1.- conocimientos: significa que toda cultura tiene un grado o nivel alto de conocimientos objetivos sobre la naturaleza y sobre la sociedad. Si no fuese por este alto conocimiento de la naturaleza y de la sociedad, las colectividades, los grupos humanos, no podrían sobrevivir.

2.- las creencias: esto ayudan a identificar más rápido sobre los elementos o como caracterizar de manera más rápida sobre todo lo que pasa allí.

3.- las normas: reglas y expectativas sociales a partir de las cuales una sociedad regula las conductas de sus miembros

4.- los valores: modelos culturalmente definidos con los que las personas evalúan lo que es deseable, bueno, bello y sirven de guía para la vida en sociedad.

5.- los signos: Señales; indican un hecho. Si nosotros vemos un stop, esta es una señal cultural que para nosotros significa, parar.

Símbolos; son significados más complejos, son parte del sistema de comunicación que es la cultura.

## **5 elementos de la cultura de Chiapas y sus descripciones**

### **1- Gastronomía**

La gastronomía de Chiapas se caracteriza por la influencia indígena. Los ingredientes empleados son muy variados, ya que el territorio está formado por planicies tropicales y por zonas montañosas. Culturalmente, la cocina de este estado se encuentra relacionada más a Guatemala que a México mismo.

Las bebidas más comunes de Chiapas son el pozol de cacao y el tascalate. El tascalate se hace con granos de maíz y de cacao tostados.

Por su parte, el pozol se hace con granos de maíz tiernos, los cuales se hierven para formar una masa que se rebaja con agua hasta obtener la consistencia deseada. Luego se le agrega canela, azúcar y cacao en polvo.

Entre los platos típicos de Chiapas destacan:

#### ***Los pictes***

Son tamales hechos con maíz fresco.

### ***La chispola***

Es un estofado de carne y vegetales.

### ***El estofado de pollo en frutas***

Se prepara con pollo marinado en ajo, tomates, canela, cebolla y vinagre.

### ***El ningüijute***

Es una salsa hecha con carne de puerco.

### ***El cochinito horneado***

Se prepara con un cerdo joven, hierbas y cebollas.

### ***El dulce de camote con naranja***

Es una golosina que se hace con papas dulces y jugo de naranja.

### ***La cocada***

Sus ingredientes principales son el coco, el huevo y el azúcar. Se le pueden añadir leche y otras frutas, como la piña.

### ***El jamoncillo***

Se hace con semillas de calabaza, maní y nueces triturados. Esta harina se mezcla con leche y azúcar.

## **2- Fiestas tradicionales**

### ***Parachicos***

Las fiestas “para el chico”, mejor conocidas como “parachicos”, son celebraciones que se llevan a cabo en la segunda semana de enero.

La fiesta dura una semana, en la cual se hacen procesiones, se lanzan cohetes y se organizan bailes.

### ***Día de la Candelaria***

El día de la Candelaria se celebra el 2 de febrero de cada año. Durante este día se hacen procesiones, corridas de toro y desfiles. Es parte de la tradición que en las familias se comparta una cena de tamales.

En México se considera que las fiestas en honor a la Virgen de la Candelaria son el cierre de las celebraciones navideñas.

### ***Semana Santa***

La Semana Santa se celebra cuarenta días después del miércoles de ceniza. Durante estos siete días se hacen procesiones que reviven la pasión, muerte y resurrección de Cristo.

En Chiapas destacan las celebraciones que se hacen en San Juan Chamula, Zinacatán y San Cristóbal.

### ***Día de Nuestra Señora de Guadalupe***

La Virgen de Guadalupe es la santa patrona de México. Por este motivo, en todo el país se celebra su aparición el 12 de diciembre de cada año.

En Chiapas destacan las fiestas que se hacen en San Cristóbal de las Casas, en donde se sincretizan aspectos religiosos con aspectos aborígenes.

## **3- Artesanía**

El estado de Chiapas es reconocido por sus trabajos artesanales, realizados en madera, arcilla y fibras naturales.

En distintas zonas del estado se realizan flautas, juguetes de madera, cestas, hamacas, faldas, chaquetas de lana, bolsos tejidos, bolsos en cuero, muñecas de arcilla, vasijas y collares con cuentas de arcilla o de semillas pulidas.

#### **4- Bailes**

En Chiapas los bailes y las danzas siempre se relacionan con las festividades.

Algunas de las danzas tienen carácter simbólico: representan escenas de cacerías, peleas entre animales, la resistencia de los aborígenes ante las fuerzas españolas durante la Conquista, entre otros temas.

Otros bailes típicos son el «yomo etze», que es un baile de mujeres; el «mote' xu», que es un baile dedicado al cultivo del maíz; y la danza de la Malinche, dedicada a la mujer aborígen que colaboró con Cortés durante la Conquista.

#### **5- Religión**

La religión oficial de Chiapas es el catolicismo. Sin embargo, existen diversos grupos aborígenes que aún conservan parte de sus creencias ancestrales.

Si bien cada tribu tiene una religión determinada, existen elementos que son comunes en todos, tales como la existencia de un espíritu animal.

Este animal representa la actitud de la persona. Por ejemplo, si se trata de un ave esto puede significar que la persona es emprendedora.

Estos grupos practican la hechicería y la medicina tradicional, las cuales son consideradas como parte de la religión.

Cada tribu consta de un curandero que no solo se encarga de mantener la integridad física de las personas, sino también la espiritual.

Los choles, miembros de una tribu aborígen, consideran que las cuevas son sagradas, puesto que en estas habitaban los espíritus que controlaban la lluvia, el viento, las tormentas y otros fenómenos naturales.

Los lacandones, otra tribu, alimentan a los dioses con pozol, la bebida hecha a base de maíz. El jefe de la familia es el encargado de llevar a cabo este ritual.

Muchos grupos aborígenes han mezclado las creencias propias con las creencias católicas. Por ejemplo, muchos adoran a la Virgen María y a Jesús, a la vez que reconocen la supremacía de los dioses propios como el Sol y la Luna.

### **Bibliografía-**

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/files/asignatura/147c4c3cbe19fcd538ea290967446215.pdf>

<https://www.lifeder.com/cultura-chiapas/>